



CASA ÁFRICA

ACTA DEL FALLO DEL JURADO DE LA 12ª CONVOCATORIA DE LOS PREMIOS DE ENSAYO CASA ÁFRICA

En Casa África, a 16 de diciembre de 2020, se hace público el fallo del Jurado de la 12ª Convocatoria de los Premios de Ensayo Casa África (centrado en el tema “*El cambio climático en África*”), elegido a tal efecto y formado por: Alfredo dos Santos Soares, Oriol Puig Cepero y Sebastián Ruiz Cabrera.

El jurado ACUERDA, por unanimidad: que el trabajo ganador de la duodécima edición de los Premios de Ensayo Casa África ha sido el titulado “*¿Lloverá hoy? Efectos del cambio climático en África, estrategias de adaptación y soluciones africanas*”, presentado bajo el seudónimo *Jacaranda* y cuya autora resultó ser Aurora Moreno Alcojor, de nacionalidad española.

El ensayo ganador aborda los principales efectos del cambio climático en el continente africano, así como algunas de las principales estrategias de adaptación al mismo. Partiendo de “tres ejemplos muy gráficos, llamativos y recientes de los efectos (repentinos) que el cambio climático está provocando en África” – el ciclón Idai en Beira, la sequía en la Ciudad del Cabo y la plaga de langostas en el Cuerno de África-, el texto examina otros efectos de aparición lenta, la especial vulnerabilidad del continente frente a estos efectos, la migración como mecanismo de adaptación al cambio climático, así como algunas de las estrategias y soluciones que se están poniendo en marcha para contrarrestar los susodichos efectos.

Los miembros del jurado destacaron la gran pertinencia de temas e ideas que la autora plantea en el ensayo y la buena conexión entre ellas, así como el buen equilibrio entre las fuentes divulgativas y académicas utilizadas, con gran riqueza de referencias a informes y comunicados, citas, mapas y proyectos de nuevo cuño, entre otros elementos que hacen del ensayo un trabajo valiosísimo.

Además, consideran de gran relevancia y rabiosa actualidad los supuestos prácticos con los que la autora ilustra, con rigor y claridad, la discusión sobre los impactos del cambio climático en África.

Definen la prosa del trabajo como efectiva, con ritmo y con un lenguaje divulgativo y próximo que ayuda al lector a leer y entender de forma rápida, pero profunda, las diferentes aristas del cambio climático en el continente.

Por último, recalcan también algo muy importante; que el ensayo en ningún caso asume el discurso simplista más mediático y conocido, subrayando además las soluciones africanas a los problemas del continente.

La decisión de premiar por unanimidad a Aurora Moreno Alcojor se debió, por tanto, a la excelente calidad ensayística de su ensayo, que el jurado coincide en describir como un ejercicio casi perfecto por su rigor científico, la claridad de su estructura y estilo literario, y por su solidez argumental y solvencia analítica.

En Las Palmas de Gran Canaria, a 16 de diciembre de 2020

Fdo.: Alfredo dos Santos Soares

PUIG
CEPERO
ORIO -
53124471
Z

Firmado digitalmente por
PUIG CEPERO
ORIO -
53124471Z
Fecha:
2020.12.17
16:59:40 +01'00'

Fdo.: Oriol Puig Cepero

RUIZ
CABRERA
SEBASTIA
N -
77586971J

Firmado digitalmente por
RUIZ CABRERA
SEBASTIAN -
77586971J
Fecha:
2020.12.17
15:25:40 +01'00'

Fdo.: Sebastián Ruiz Cabrera